

# Exposition «Et pourtant... la vie»

Une exposition à découvrir jusqu'au 10 novembre à l'Espace Saint-Michel.  
Ouvert du mercredi au dimanche de 16h à 20h.

PAR ANNICK MONOD-BOISSEAU

PHOTOS: DR, JOSÉ MITTAZ

Cette exposition est née à l'unité des soins palliatifs de Martigny, à la 547, la chambre du chanoine Jean-Pascal Genoud, hospitalisé de longues semaines sans perspective de guérison. Assise par terre avec son papier et ses encres, Anne-Laure Gausseron dessine à même sol. Jour après jour, les dessins recouvrent les murs de la chambre. Expérience artistique saisissante, alors que celui qui va mourir n'en finit pas d'être plus-que-vivant.

Quelques jours après sa mort, un après-midi de printemps, Anne-Laure Gausseron fait la connaissance du sculpteur Laurent-Dominique Fontana. La rencontre opère immédiatement entre ces deux personnalités : Anne-Laure est laïque consacrée, Laurent-Dominique peu fervent de la messe dominicale. Et pourtant... Habités par une néces-



Anne-Laure Gausseron a notamment peint dans la chambre où était hospitalisé Jean-Pascal Genoud.

sité de vérité intérieure, leur travail respectif vient faire écho à leur âme de chercheurs. Exposer ensemble s'impose comme une simple évidence.

Dans cette ancienne chapelle mortuaire, les œuvres des deux artistes s'interrogent dans une commune vulnérabilité, sans réponses ni affir-

mations. Elles dialoguent pour ne donner que d'humbles traces de l'intime et de l'âme. Mystère vertigineux devant la mort, traversée de l'obscurité des profondeurs, cri qui monte, éclat jaillissant... « *La souffrance s'impose à chaque pas que nous faisons* », écrivait Etty Hillesum aux portes d'Auschwitz. « *Et pourtant, la vie est belle.* »

« Il s'agit de vaincre la mort aujourd'hui. Le ciel n'est pas là-bas : il est ici. L'au-delà n'est pas derrière les nuages, il est au-dedans. L'au-delà est au-dedans comme le ciel est ici maintenant. C'est aujourd'hui que la vie doit s'éterniser. C'est aujourd'hui que nous sommes appelés à vaincre la mort, à devenir source et origine, à recueillir l'histoire pour qu'elle fasse à travers nous un nouveau départ. »

Maurice Zundel, « Vie, mort, résurrection », 1995

## Bienvenue à tous !

Invitation au finissage de l'expo, **dimanche 10 novembre de 17h à 19h**.  
Verrée animée en souvenir du chanoine Jean-Pascal Genoud.